

令和3(2021)年11月11日(木)～12月10日(金)

岐阜市人権尊重推進強調月間に開催した主な催し

## 1 '21 人権の広場 11/21(日) 岐阜市文化センター小劇場

第30回「人権の広場」を開催しました。

第1部では、令和3年度岐阜市小・中学生募集「人権に関する作文」の入賞（最優秀賞、優秀賞）者への表彰及び作文の発表を行いました。



## 【最優秀賞】

則武小学校6年 和田 煌生さん

## 【優秀賞】

早田小学校6年 樺山 葵さん  
早田小学校5年 窪田 光来さん  
東長良中学校3年 野崎 茜さん  
岐北中学校2年 鹿野 望生さん

## 〈参加者の声〉

- 「人権に関する作文」の表彰があるということは、今まで知らなかった。若い人達の人権に対する思いが良く伝わりました。
- 表彰式での岐阜市長のあたたかい言葉に子どもたちは自信を持って生きていこうと思いました。
- 子どもたちの作品についても、毎年心を打つものばかりで、大人に対するメッセージ性の強さを感じられますね。「できることを精一杯やる」スタンスで、焦らず慌てず事実を積み重ねていってほしいです。

第2部では、「コロナ差別と人権 ～心と社会の感染を止めるために私たちができること～」と題して、諏訪赤十字病院臨床心理課長 兼 国際赤十字心のケア登録専門家の森光 玲雄さんに長野県からオンラインでご講演いただきました。「ウイルスに私たちの人間性まで奪われないようにしていこう。そして、ピンチのときに他者の痛みに気づいて親切にする行動を広げることでやさしさの世代間伝播を子どもたちにも広げよう。」というメッセージが印象的でした。



## 〈参加者の声〉

- 本日の講演のテーマはタイムリーで多くのことを学ぶことができました。
- 講演会については、新型コロナウイルスが世界に広まり、これによって人権についてまで関係してくるとは今まで思ってもみなかった。
- オンラインは初めてでしたが、子どもの面倒を見ながら参加できるし、映像も音声もとてもよくて、これならもっと多くの市民の方に参加して貰えると思いました。

## 2

## 心の輪講座 2021 11/25(木)、12/2(木)、9(木)ぎふメディアコスモスかんがえるスタジオ

岐阜市は、心に潜む「偏見」や「こだわり」をみつめ直し、差別をなくそうと努力する人権学習ボランティア団体「心の輪の会」と共催で、「心の輪講座 2021」を開催しました。

回	日時	演題・講師	参加人数
1	11月25日(木) 午後2時～午後3時30分	人権啓発ビデオフォーラム「 <b>今そこにいる人と、しっかり出会う</b> 」を見て コーディネーター：心の輪の会会長 市講師団 中村 正信さん	35
2	12月2日(木) 午後2時～午後3時30分	テーマ「 <b>生きる</b> 」ー共に過ごしてこそ、生きられる社会をめざしてー 講師：社会福祉法人 ポップコーン福祉会 施設長 今村 正子さん	48
3	12月9日(木) 午後2時30分～午後4時	テーマ「 <b>多様な性</b> 」ー性はグラデーションー 講師：“人間と性”教育研究協議会 市講師団 中村 一恵さん	43

〈参加者の声〉

- 自分の発した言葉が偏見や差別、他人を傷つけているのではないかと、振り返って考えることは、本当に大切であると思います。キラキラ、ニコニコと生きていけるようになりたいですね。
- 子どもの前で両親が近所の人を差別的な言葉を言わない。「…そうみたい」という言い方は、間違った判断を子どもがしてしまう。
- 人権について考える時間を作ることは大切なことだと思います。地域でも根気よくまちづくり協議会や公民館運営委員会、少しの時間を作って人権についてパンフレットを配布しております。これからも、機会を見て参加させていただきます。



中村 正信さん

- 講演が終わって、まず感じたのは、今村さんのこの40年間の活動はエネルギーだなということです。今年はパラリンピックを通して、障がい者が生き生きとスポーツに取り組んでいる姿を目の当たりにできました。人権という視点から、もっともっと障がい者を周囲を理解しなければならないということを強く思います。
- 大変共感できる話が聞けて良かったです。また、今後の勇気がいただきました。
- 立ち上がった親…で、娘さんは幸せだったと思います。お母さんは強い！



今村 正子さん

- 「多様な性」については、知っていますが、現実に日本社会の中では、まだまだ、まだまだだと思います。中村一恵さんの話は、老人会、PTA、商工会、企業などでお話してほしいと思います。年代によっては、「性の多様性」を受け入れられないと思います。
- “自分らしさ”とか“ありのままの自分で”という言葉を使って、話したり、文章にしたりすることがあったけれど、本当のところはあまり分かっていなかったなあと感じました。今日のお話を聞いて、前よりは理解できたと感じます。性は人間の数だけあるという言葉が印象的でこのようなお話を聞く機会があつてよかったです。



中村 一恵さん

### 3 人権パネル展 12/6(月)~10(金)ぎふメディアコスモスドキドキテラス

多くの市民の皆様へ、人権について感じ考える機会を持っていただくため、「人権パネル展」を開催しました。

人権擁護委員、障害者生活支援センターなどの人権関係団体の協力を得て、人権啓発に関わる展示を行いました。



### 人権啓発フェスティバル IN ぎふ、12/4(土)マーサ21

岐阜地方法務局、岐阜県人権擁護委員連合会、岐阜県、岐阜市から構成する岐阜県人権啓発活動ネットワーク協議会で「人権啓発フェスティバル IN ぎふ」を開催しました。



人権啓発に関する展示やグッズ配布、市内の小中学校の児童生徒の皆さんが出演される人権啓発に関するCM動画を放映しました。